

Resalta UNCTAD cobertura petrolera (El Reforma 16/11/09)

Resalta UNCTAD cobertura petrolera (El Reforma 16/11/09) Aseguran que las acciones de que tomó el Secretario de Hacienda Agustín Carstens fueron prudentes y sabias Ulises Díaz Ciudad de México (17 noviembre 2009).- La Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo destacó el buen tino que tuvo el Gobierno mexicano para garantizar el balance presupuestal de este año, mediante las coberturas petroleras, en el estudio "El impacto de la crisis financiera y económica en la sustentabilidad de la deuda de los países en desarrollo". "Esta política de cobertura fue prudente y sabia, y lo hubiera sido, incluso, si los precios del petróleo hubieran incrementado en lugar de bajado (tan prudente como comprar un seguro de vida aún si uno no tiene accidentes)", dice el texto sobre el precio que sentó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para asegurar el petróleo mexicano. De acuerdo con la UNCTAD, de manera general se percibió que las acciones que tomó Agustín Carstens, titular de Hacienda, fueron una especie de apuesta en lugar de una medida prudente, si bien a la larga, se ha consentido en lo apropiado de la acción. En el documento, el País viene señalado como un ejemplo de países que pueden recurrir a instrumentos poco comunes para asegurar el gasto público y garantizar fondos que permitan el buen gobierno dentro de las economías, pese que esta clase de acciones puede tener un costo político alto. "Uno puede imaginar el tipo de crítica que hubiera enfrentado el Gobierno mexicano si el precio del petróleo hubiera incrementado en lugar de decrementado. Este tipo de riesgo político es una de las razones principales por las cuales los fabricantes de políticas tienen incentivos limitados para buscar este tipo de coberturas", señala la institución. La UNCTAD dice que después de la crisis, para los países en vías de desarrollo surge además el riesgo de no poder financiar adecuadamente el gasto público, por la reducción de ingresos por comercio exterior, remesas e inversión extranjera directa. "La crisis ha demostrado, una vez más, la vulnerabilidad de los países en vías de desarrollo para enfrentar golpes provenientes del exterior, y la inestabilidad global causa preocupación respecto a la capacidad de las economías emergentes para sortear la tormenta sin crear una deuda en los años venideros", indica el estudio. La UNCTAD señala que para los 41 países considerados como en desarrollo altamente endeudados, la mayoría africanos, el crecimiento promedio para 2009 será de 2.7 por ciento, mientras que el año pasado fue de 5.8 por ciento; para el resto de las economías emergentes será de 0.7 por ciento en 2009, luego que en 2008 registraran 8.1 por ciento.